

Título: **EN CAUQUENES SE LANZÓ PROGRAMA QUE BENEFICIARÁ A PRODUCTORES APÍCOLAS**

# EN CAUQUENES SE LANZÓ PROGRAMA QUE BENEFICIARÁ A PRODUCTORES APÍCOLAS

Se trata del PTI que permitirá mejorar la competitividad, adopción de tecnologías y desarrollo de capital humano.

En Cauquenes se realizó el taller sobre “Una mirada a la actualidad apícola nacional” además de la metodología del Programa Territorial Integrado, PTI Apícola del Maule, cuyo objetivo es diseñar y validar un modelo de gestión territorial para el desarrollo de las empresas del sector, con el fin de implementar iniciativas que permitan el mejoramiento competitivo de la producción regional, la adopción de nuevas tecnologías y el desarrollo de capital humano, incorporando la participación de actores públicos, privados y de la mujer con el fin de generar un crecimiento sustentable de las pymes del rubro. La actividad fue encabezada por el delegado presidencial provincial Claudio Merino, la directora regional de Corfo, Paulina Campos y el director del SAG, Luis Felipe Pinochet.

“Sin duda, este programa es muy relevante para el desarrollo económico y para la competitividad del sector, teniendo en cuenta que la región representa el 20% de la producción apícola. Este programa viene a contribuir la vinculación público-privada, la articulación del Estado para apoyar a un sector que en este caso es el apícola. Partirá con un diagnóstico que permitirá generar un modelo de gestión y así definir brechas que integran la cadena de valor del sector que representa una oportunidad de instalar prácticas, mejorar la competitividad, adop-

ción de tecnologías y desarrollo de capital humano” aseguró la Directora Regional de Corfo, Paulina Campos.

“Como MINAGRI estamos muy contentos de iniciar este trabajo conjunto con Corfo a través del PTI Apícola que tiene como propósito agregar valor al proceso de producción de miel, frutícola y de producción de semillas. Ello, porque como todos sabemos, la actividad apícola tiene enorme importancia productivo y económico por la cantidad de productores involucrados, cerca de 1.500, y por la cantidad de colmenas registradas, alrededor de 140.000. Gran parte de la actividad gira en torno a la producción de miel que es exportada a países como Alemania y Francia, pero también, es muy importante el servicio de polinización ya que somos la principal zona frutícola del país aportando 90.729 hectáreas de frutales, según datos de CIREN y, concentra el 44% de la superficie semillera nacional con cerca de 20.000 hectáreas de semillas, según datos de ANPROS” afirmó Luis Felipe Pinochet, director regional del SAG.

Verónica Salazar, secretaria ejecutiva de la mesa apícola de la región del Maule dijo que “este programa nos viene a coordinar entre Corfo y Apicultores para resolver las problemáticas asociadas al sector y así continuar con nuestro trabajo frente a las problemáticas que hoy existen como fueron los incendios forestales y el cambio climático”.



## COMIENZA EL OTOÑO

El Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada de Chile (SHOA)

precisó que el equinoccio de otoño comenzó el lunes 20 de marzo a las 18:24 horas de Chile, en todo el hemis-

ferio sur. El comienzo del otoño traerá días más días mas frescos y noches más largas en todo el país .